
 

 

Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

Mittwoch, 22.02.2023 um 18:45 im VSS | Mercredi 22.02.2023 à 18h45 à l’UNES 
 
 

Anwesend | présent-e-s: 
· Vorstand | Comité executif: Seraina Campell, Laura Tschenett, Nadège Widmer, Léa 

Pacozzi, Maxime Barthassat  

  Generalsekretariat | sécretariat générale: Luzian Franzini, Carla Burkhard  

· Sektionen | Sections: Jaasintha Uthmann (VSPHS); Jannik Kochert (VSETH); Gazmendi 
Noli (SUB); Loretta Walther (VSBFH); François Lanzeray (VSBFH); Emile Blant (FEN); 

Simone Lorenzetti (studentiSUPSI); Silvan und Lea (skuba); Nuria Regensburger 
(students.fhnw); Pedro Diuarte (FAE); David Bircher (VERSO)  

· Assoziierte | Membres associés: -- 

· GPK | CdC: Fabienne Hitz (Punkt 4.2) 

· Gäste | Invité-e-s: -- 

· Übersetzer*in | Traducteur/trice: Alessia Peterhans, Maxime Barthassat  

Entschuldigt | Excusé-e-s : 
· Vorstand | Comité executif : Benjamin Pierroz, Demian Tschanz  

· Generalsekretariat | sécretariat générale: -- 

· Sektionen | Sections: VSUZH, SOL  

· GPK | CdC: -- 

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

1.1 Wahl Protokollführer:in | Élection redacteur*trice de PV 

Carla Burkhard wird ohne Opposition als Protokollantin gewählt. | Carla Burkhard est 

élue sans opposition comme rédactrice du PV.  
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1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 10 anwesenden Sektionen und 3 

Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint 

avec 10 sections présentes et 3 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

Die Traktandenliste wurde ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour est adopté sans 

opposition.  

1.4 Abnahme des Protokolls vom 25.01.2023 | Adoption du PV du 25.01.2023 

Das Protokoll vom 25. Januar 2023 wird ohne Opposition angenommen. | Le PV du 25 

janvier 2023 est adopté sans opposition.  

 
2 Mitteilungen | Communications 

2.1 Vorstand 

- Seraina (Vorstand): Heute versuchen wir das erste Mal das Dolmetscher-Tool von Zoom! 

Wir hoffen, es funktioniert alles. Gibt es Ergänzungen oder Fragen zu den Mitteilungen 
des Vorstands? 

- Emile (FEN): Schwierig zu folgen auf beiden Kanälen – online und im Raum. Frage an 
MaB: En contact avec la Commission compétente du Conseil estudiantin de l’AGEF: Plus 
d’infos sur l’adhésion de l’AGEF à l’UNES ? 

 Maxime (Vorstand): AGEF : réunion dans la semaine prochaine, ils étaient dans 
vacances/examens  – il est en train de rédiger une lettre avec les arguments : plus 
contact avec sections romands pour faire une vidéo informative pourquoi joindre l’UNES.  

-  Gazmendi (SUB): Kanton Wallis hat Stipendien um 2% erhöht, ihr konntet es aber nicht 
erklären. Wisst ihr jetzt mehr? 

Léa (Vorstand): 5% était dit – mais adapté dans le conseil. Arguments : Augmentation 
des prix, mais les bourses n’augmentent pas (problème).  

Luzian (GS): Wir werden ein Factsheet dazu nachliefern mit dem Protokoll. Es ging um 
eine generelle Erhöhung des Stipendienwesens – wie es im Detail aussieht, werden wir 
nachliefern.  

- Muriel (GS): Information, dass sie als Co-Generalsekretärin per Ende April 2023 
zurücktreten wird. 

Seraina (Vorstand): Traktandum ist jetzt vorverschoben: Wir haben ein Inserat bereits auf 
Kampa-Jobs veröffentlicht, ihr könnt es gerne teilen. Wir werden das Inserat auch noch 
auf Social Media teilen, dort werdet ihr dann auch einen Link finden. 

  Luzian (GS): Eher nicht ein Studijob – wird wahrscheinlich eine gewisse Vakanz geben, 
eine Interimslösung. Wir werden aber Stabilität Gewährleisten und die Geschäfte 
weiterführen können.  
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2.2 Sektionen | Sections 

- Pedro (FAE) : taxe d’inscription de 200 CHF – demande au canton pour l’annuler/réduire 
– pas de réponse encore  

- Simone (SUPSI) : keine Mitteilungen  

- Jaasintha (VSPHS): Frage an andere Sektionen: Problem bezüglich Finanzen: Vorstand 
wechselt sehr häufig – Postfinance braucht immer einen Namen und das ist sehr 
schwierig bei der hohen Fluktuation im Vorstand. Wie handhabt ihr das? 

 Jannik (VSETH): Vorstand wechselt jährlich. Haben ein GS, das die Bankkarten verwaltet 
– diese Person(en) sind meist mehrere Jahre da. 

 Simone (SUPSI): « file » con la procedura : gli altri persone comité hanno accesso alle 
Finanzen. Aber sie wechseln auch immer, wenn der Vorstand wechselt. 

 Gazmendi (SUB): Auch bei Postfinance. Mehr als eine Person, die eine Vollmacht hat. 

 Lea (skuba): Vorstand hat Finanzenamt abgeschafft – haben eine Geschäftsführung, die 
dann die Finanzen übernimmt: nicht Studi, Person bleibt länger. 

- Nuria (students.fhnw): keine Mitteilungen 

- Loretta (VSBFH): keine Mitteilungen  

- Jannik (VSETH): keine Mitteilungen 

- Lea/ Silvan (skuba): keine Mitteilungen 

- Emile (FEN) : problème à NE avec la taxe d’étude – mais sur un bon chemin pour 

annuler cette taxe  

- David (VERSO): keine Mitteilungen 

- Gazmendi (SUB): 06-26.03. Wahlen in Bern: 16.3. Podiumsdiskussion mit 
Kandidierenden des Ständerats, alle herzlich eingeladen; Antrag beim Kanton Bern für 
Mitgliederbeiträge 21.- auf 25.- erhöhen 

 Jaasintha (VSPHS): Macht ihr das mit dem Antrag allein oder tauschen wir uns aus? Weil 
die Berner Hochschulen dieselben Beträge haben. 

  Gazmendi (SUB): Wir melden uns, wenn wir den Antrag haben, er sollte bald fertig sein 

Von den assoziierten Mitgliedern ist niemand da. 

2.3 Kommissionen | Commissions 

- Solic: keine Mitteilungen  

- SoKo: keine Mitteilungen 

- CodEg: keine Mitteilungen 

- Hopoko: keine Mitteilungen 

2.4 Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

- AG Mitgliederbeiträge: keine Mitteilungen 

- AG Sprachenvielfalt: keine Mitteilungen 
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2.5 Weitere | Divers 

- Jaasintha (VSPHS): Frage an AG Mitgliederbeiträge. Ihr hattet eine Sitzung: Gibt es Infos 
oder Mitteilungen?  

- Maxime (Vorstand): Er hatte noch keine Zeit, um eine Sitzung zu organisieren. Ziel 

nächste Woche eine Mail für eine Sitzung zu machen, um dann auch an der DV mehr 
Infos zu haben. 

 

B) Infopunkte | Points d’informations 

3.1 PP Vorstellung VSS | PPT Présentation de l’UNES 

- Laura (Vorstand): PowerPoint zur Vorstellung des VSS, die auch weitergegeben werden 
kann. Wir haben eine PP hochgeladen. Sie ist erst ein pdf, wir werden möglichst bald die 
PowerPoint hochladen. 

- Loretta (VSBFH): am 9. März bräuchten wir die PP schon, ist das möglich?  

- Jannik (VSETH): Findet PP gut, wäre auch gut noch Parallelen zwischen Aufbau des 

VSS und den Sektionen usw. darzustellen, weil es nämlich sehr ähnlich ist. 

3.2 ESU Newsletter | Newsletter d’ESU 

- Nadège (Vorstand): ESU Newsletter: Ils ont toujours des questionnaires ou demandes à 
remplir. Statt dass diese immer vom VSS weitergeleitet werden, abonniert ihn doch auch. 

- Jannik (VSETH): Was ist das Kerngeschäft der ESU? 

- Nadège (Vorstand): Europapolitik. Was wir auf nationaler Ebene machen, machen sie auf 
europäischer Ebene, beschäftigen sich auch mit Bologna usw. 

3.3 Personelles | Personnel 

Das war die Mitteilung von Muriel, die wir bereits besprochen haben. 

3.4 Übersicht politische Arbeit | Aperçu travail politique  

- Léa (Vorstand): annoncé ce qui va être fait: sessions de printemps commence la 
semaine prochaine – positions étaient rédigé dans la semaine passé; Quelques 
thématiques intéressants pour étudiant.e.s: Il s’agit dans un premier temps de résoudre 
le problème de pénurie du personnel enseignant; Les parlementaires discuteront aussi 
de la thématique du logement et du statut de locataire. Finalement, la question 

européenne sera aussi au centre du débat; Les prises de position vous seront 
communiquées; 

- Léa (Vorstand): Les Vert.e.s ont accepté le texte de l’initiative pour l’Europe. 

- Léa (Vorstand): l’UNES a été invitée à participer à la mise en consultation de la future 
nouvelle Loi sur Movetia.  
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3.5 Termine | Dates 

-  Seraina (Vorstand): 11. März: unsere 100-Jahr Feier: Macht in den Sektionen nochmals 
Werbung, geht auf Alumnae:i zu, nehmt eure aktuellen Mitglieder mit! Wir haben noch 
Plätze frei. 

-  Seraina (Vorstand): Ergänzung zum FH-Vernetzungstreffen: wird verschoben, da jetziger 
Termin an Ostern/Ferien. Die neuen Termine sind 23./24.3.2023; das finale Datum wird 
noch festgesetzt. Auf die entsprechenden Sektionen wird zugegangen.  

- Seraina (Vorstand): Sektionsrat im April: Sektionsrat muss wegen ordentlichem Versand 
DV verschoben werden: Sektionsrat auf den 03.05.2023 setzen, statt 26.04.2023. 

 
C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4 Beschlusstraktanden | Décisions 

4.1 Resolution CodEg Vernehmlassung | Résolution CodEg consultation 

- Seraina (Vorstand): Demian ist leider krank. Wir haben in der Traktandenliste einen Link 
eingefügt, ihr könnt da eure Vernehmlassungen direkt hineinschreiben.  

Jannik (VSETH): Etwas war mir nicht klar: Originalname Frauen*. Geht es um alle 
Geschlechter oder «nur» um Frauen*? 

Seraina (Vorstand): Es geht um Inklusion. 

-  David (VERSO): Ziemlich viele Anmerkungen, hat es noch nicht im Dokument einfügt. 
Findet das Papier eher schwammig, man könnte mehr fordern. Auch Mühe mit dem Titel, 
so wie er jetzt ist (der Geschlechter). Wollen wir uns als Sektionsrat noch zu diesem 
Papier positionieren? Die ZHdK hat ein sehr ausführliches Papier, das mehr fordert. 

Seraina (Vorstand): Resolution ist nicht abschliessend, es fehlen Dinge. Es soll auch eine 
Folgearbeit kommen. Kann es aber nicht mit Sicherheit sagen, da sie nicht bei 
Gesprächen dabei war. Auch schauen, ob und wie wir innerhalb des VSS diese 
Forderungen umsetzen – ein inneres Monitoring machen. Lina und Demian sind froh um 
Rückmeldungen. Hier ist der Moment, wo ihr noch Anregungen und Inputs bringen könnt. 

An der DV soll das Papier bereit sein – auch dann können noch Anträge auf Änderungen 
angebracht werden.  

  Loretta (VSBFH): war an der kick-off Sitzung dabei: Das Problem war genau, dass die 
Hochschulen sehr unterschiedlich weit sind bzgl. Inhalt. Deshalb ist die Resolution auch 
eher offen formuliert. 

4.2 Fristen DV | Délais AD 

- Seraina (Vorstand): Vorschlag für das Fristendokument im Versand erhalten. Eine 
Änderung haben wir vorgenommen: Weiche Frist am 10. Mai 2023. Wir haben uns 
entschieden, da die Fristen für Änderungsanträge schon von der DV ablaufen, wäre es 
interessanter, dass Dokumente an der DV noch diskutiert werden können. Weiche Frist in 

Klammern: grosse Anträge werden vorher eingereicht. Aber so können wir etwas flexibler 
an der DV noch solche Änderungsanträge besprechen. Das bedeutet, dass an der DV 
mehr Disziplin und auch eine gute Sitzungsleitung gefragt wird. Es gibt den Versand 1, 
Versand 2 (Jahresziele, Jahresabschluss usw.), Versand 3 (nach der Frist der Anträge 
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usw.): NUR an Dokumente aus dem 3. Versand können noch Änderungsanträge gestellt 
werden! Wie seht ihr das? 

- Nuria (students.fhnw): Wir befürworten das. Idee von uns: Änderungen müssen bis am 
Sonntagmorgen (wenn Sonntagnachmittag Wahlen) da sein. Oder gibt es dann gar keine 

Deadline mehr? 

- Seraina (Vorstand): Es gäbe gar keine Deadline mehr. Es gäbe evtl. Unterbrechungen, 
da sich der Vorstand dann auch noch besprechen muss o.ä. 

- Jannik (VSETH): Zur Klarifizierung: D.h. die Sektionen können während der DV noch 
diskutieren und an der DV noch Anträge stellen. 

- Nuria (students.fhnw): Und wenn ein Antrag abgelehnt würde: Könnte nachher noch einer 
eingereicht werden? 

- Seraina (Vorstand): Die Frist für Anträge ist der 21. April 2023. Danach können nur noch 
Änderungsanträge eingereicht werden an bestehende Vorstösse usw. Es kann nichts 
Neues dazukommen. 

- Seraina (Vorstand): Wenn ihr mit den Fristen oder Einreichen von Vorstössen nicht 
klarkommt, kommt auf den Vorstand zu, wir werden euch unterstützen.  

- Emile (FEN): Inscription des delegué.e.s: faire l’inscription le plus tôt possible ! C’est très 
stressant pour la section qui organise ! Besoin d’avoir assez de temps pour réserver 
l’hôtel etc.  

- Seraina (Vorstand): Gibt es Fragen an die GPK? 

- Fabienne Hitz (GPK): nur für diesen Punkt zugeschaltet. Keine Fragen an die GPK.  

Das Fristenblatt für die DV wird ohne aktive Opposition genehmigt. | Le document de 

délais pour l'AD est approuvé sans opposition. 

4.3 Wahlen: Mitglieder thematische Kommissionen & Arbeitsgruppen & 
Repräsentant*innen VSS | Élections : membres des commissions thématiques & des 
groupes de travail & des représentant·e·s de l’UNES  

CodEg: Gazmendi (SUB): Mara Hofer ist neu als Vertreterin  

Hopoko: Keine Änderungen 

SoKo: Keine Änderungen 

Solic: Nadège (Vorstand): neue Person VSUZH: Seraina Eisele  

 
Seraina (Vorstand): Am besten: Mail und Name der neuen Personen an info@vss-unes.ch  

Die Kandidierenden Mara Hofer (SUB) als Mitglied der CodEg sowie Seraina Eisele 

(VSUZH) in die Solic werden in globo und per Akklamation gewählt. | Les candidat·e·s 

Mara Hofer (SUB) comme membre de la CodEg et Seraina Eisele (VSUZH) comme 

membre de la Solic sont élu·e·s in globo et par acclamation. 

AG Mitgliederbeiträge: Keine Änderungen 
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AG Sprachenvielfalt: Keine Änderungen 

Vertretungen: Keine Änderungen. 

Seraina (Vorstand): Wenn Personen interessiert sind, mitzumachen bei AG Mitgliedereiträge 
oder AG Sprachenvielfalt, melden bei info@vss-unes.ch. 

 

D) Varia | Divers 

5.1 Vorstandsvakanz  

Seraina (Vorstand): Für die Findungskommission für die Vakanz im Vorstand: Maxime, 
Seraina, Gazmendi  

5.2 Spruch 

- Jaasintha (VSPHS): Luzian, welche Sektion hat den besten Spruch gebracht? Wir warten 
noch auf unseren Preis. 

- Luzian (GS): Der VSPHS hat leider nicht gewonnen, das war David von der VERSO. 
Aber wir schauen es nochmals an. 

 

 

Schönen Abend zur angemessenen Stunde ���� 

Ende: 20.03 


